DF TAX

## Reforma tributaria: el SII activa proceso para que sus funcionarios entreguen propuestas de cambios

La campaña se denomina "Tu voz en la reforma" y marca una de las primeras medidas internas del nuevo titular del servicio.

Por: Sebastián Valdenegro | Publicado: Miércoles 4 de mayo de 2022 a las 04:00 hrs.

"Nuestro país enfrenta urgentes desafíos que requieren un nuevo pacto fiscal". Así parte el video, de casi dos minutos de duración, que circuló a partir del lunes entre los cerca de 5.000 funcionarios del Servicio de Impuestos Internos (SII), en el cual el director de la entidad, Hernán Frigolett, los invita a participar en el diseño de la reforma tributaria.

El material audiovisual es parte de la campaña "Tu voz en la reforma", un proceso interno del SII que busca replicar los diálogos sociales por la reforma tributaria que inició el Ejecutivo la semana pasada, y que han congregado a especialistas, organizaciones sociales y agrupaciones empresariales en la discusión por un nuevo pacto fiscal.

## Hasta el 16 de mayo los funcionarios podrán entregar propuestas de cambios normativos.

La idea es que los funcionarios del SII se sientan parte y protagonistas del diseño de la reforma tributaria y no sean solo quienes aplican la ley aprobada por el Congreso.

Esto bajo la premisa de que los trabajadores de la entidad tienen la expertise no solo para implementar las leyes tributarias, sino también para sugerir cambios.

## El trasfondo

La campaña se extenderá hasta el 16 de mayo e implica que quienes deseen aportar con insumos sobre cambios al sistema impositivo tendrán a disposición la intranet del servicio para dar sus ideas.

Ahí, deberán explicar la propuesta, la dimensión que impacta, su fundamento y las normas legales que apunta a modificar.

Este proceso es inédito en la entidad, que desarrolló diálogos para la elaboración de sus planes estratégicos en las gestiones de Michel Jorratt (2014-2015) y Fernando Barraza (2015-2022).

En la pieza audiovisual, que fue acompañada por un mensaje interno firmado por Frigolett, la dirección solicita a los funcionarios sugerir modificaciones a la normativa vigente que contribuyan a mejorar la gestión y aportar de mejor forma al desarrollo de la sociedad.

Esto último es clave, considerando el conflicto que tuvo el anterior director Barraza, quien fue objeto de críticas de parte de las asociaciones de funcionarios por las decisiones aplicadas en los casos de financiamiento ilegal de la política, donde acotó la presentación de querellas solo a casos donde se pudieran lograr condenas ejemplares o recuperar parte importante de los tributos defraudados.

Una de las apuestas de Frigolett es recomponer las relaciones con las agrupaciones de funcionarios. Muestra de aquello es que en el video también presenta a funcionarios de direcciones regionales del SII, como Pamela Cuevas (Santiago Norte), Ismael Alfaro (Santiago Centro), Claudia Zúñiga (Subdirección de Asistencia al Contribuyente), Claudio Rodríguez (Subdirección de Asuntos Corporativos) y Pedro Zepeda (Subdirección de Informática).

"Quienes integramos el SII estamos llamados a ser actores clave en el proceso de reforma tributaria porque la experiencia, fruto de una trayectoria dedicada al mejor cumplimiento tributario es irremplazable. Es una voz que requiere ser escuchada", cierra Frigolett en el mensaje interno.

## Valdés, Marfán, el Colegio de Abogados y la Sofofa aterrizan hoy en los diálogos tributarios

Una nueva jornada de diálogos sociales por la reforma tributaria se desarrollará hoy, en la casa central de la Universidad de Chile. En la sesión, están convocados a presentar el exministro de Hacienda y académico de la Escuela de Gobierno de la UC, Rodrigo Valdés; el exministro de Hacienda y exvicepresidente del Banco Central, Manuel Marfán; los abogados tributaristas Soledad Recabarren y Rodrigo Ugalde por el Colegio de Abogados; Arturo Farías de la Escuela de Contadores de la UTEM; Eduardo del Solar de APIS; Rodrigo Mujica por la Sofofa; y Viviana Puentes de la Clínica Contable de la U. de las Américas.

El jueves, a su vez, están convocados Felipe Larraín y Hermann González de Clapes UC; Marcos Illesca y Roberto Fantuzzi de Asexma; Víctor Fenner de EY; Rodrigo Bon de Propyme; la académica de la U. de los Andes, Cecilia Cifuentes; Gina Ocqueteau de Asech; y Jorge Espinosa de la UC. En tanto, este fin de semana se realizarán encuentros ciudadanos en Arica, Iquique, Concepción y Temuco.